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CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 

SESION ORDINARIA N° 4 

MARTES 12 MAYO DE 2020 
 

En Las Condes, a 12 de mayo de 2020, siendo las 15:30 horas, mediante Sistema Telemático, se 

da inicio a la sesión del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Las Condes, 

siendo presidida por don José María Eyzaguirre, Vicepresidente del COSOC, con la asistencia de 

los siguientes Consejeros, señores: 

 

Representantes de Entidades Relevantes para el Progreso Económico, Social y Cultural 

José María Eyzaguirre García de la Huerta, Mauricio Molina Ariztía e Ignacio Salazar Vicuña. 
 

Representantes de Asociaciones Gremiales y Organizaciones Sindicales 

Antonio Gutiérrez Prieto, María Carolina Rodríguez Pinochet y Felipe Cádiz Bouch. 

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Territoriales  

María Eugenia Cuadra Lainez, Mónica Gana Valladares, Luis Fontecilla Meléndez, Gertrud Stehr 

Hott, Claudio Kerravcic Betancourt, Nadia Serrano Valencia y Jaime Figueroa Unzueta.  

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Funcionales  

Juan Pérez García, Edith Venegas Valenzuela y María Erika Aguilera.  

 

Representantes de Organizaciones de Interés Público 

Leonor Cabrera Baez, Mireya Pérez Rojas, Harold Fritz Balzer, Sergio Concha Mena y Alejandra 

Alonso Ilardi. 

 

Excusan su inasistencia los Consejeros, señores: Andrés Young Barrueto, María José Holzapfel, 

Ricardo Gana Benavente, Elba Tosso Torres, Irlanda Valenzuela Valenzuela, Wilfrida Ojeda 

Arango y Santiago Torrejón Silva, 

 

Asisten invitados las siguientes personas, señores: Osvaldo López, Secretario Municipal (S), Doctora 

Edna Pizarro, Directora de Salud; Javiera Benítez, Directora de Seguridad Pública; Bernardita Undurraga, 
Directora de Educación; Marco Mena, Presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y Carla 

Gabrielli, en representación del Concejal Patricio Bopp. 

 

Actúan como Secretarios, don Jorge Vergara Gómez, Secretario Municipal y doña Andrea Godoy 

Garín, Secretaria Ejecutiva del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil. 

 

ORDEN DEL DIA 
 

APROBACIÓN ACTAS SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 12 ABRIL DE 2020  

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que corresponde someter a 

consideración del Consejo Comunal las actas de la Sesión Ordinaria de fecha 12 de abril de 2020 

y Sesión Extraordinaria de fecha 16 de abril de 2020, correspondiente a la Cuenta de Alcaldes. 

 

Se aprueban por unanimidad las actas indicadas precedentemente. 
 

1. ACTUALIZACIÓN ESTADO DE LA COMUNA RESPECTO DEL COVID-19 EN 

LAS ÁREAS SALUD, EDUCACIÓN Y SEGURIDAD 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que fueron invitados los 

Directores de las Áreas de Salud, Seguridad Pública y Educación, para efecto de explicar la 
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situación COVID-19 de la comuna de Las Condes. En primer término, da la palabra a doña Edna 

Pizarro, Directora de Salud.  

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, informa que, al 12 de mayo de 2020, a nivel nacional, 

han aumentado los casos confirmados y activos publicados por la autoridad sanitaria, de acuerdo 

se detalla en las siguientes tablas. 
TOTAL DE 

CASOS ACTIVOS 

N° DE CASOS NUEVOS EN EL ÚLTIMO 

DÍA (12 MAYO) 

N° TOTAL DE 

CONTAGIADOS 

TOTAL DE 

PERSONAS 

FALLECIDAS 

TOTAL DE 

PERSONAS 

RECUPERADAS CON SÍNTOMAS SIN SÍNTOMAS 

17.261 1.479 179 31.721 335 14.125 

 
N° TOTAL DE EXÁMENES 

REALIZADOS 

N° DE EXÁMENES 

REALIZADOS EN LAS 

ÚLTIMAS 24 HORAS 

N° DE PACIENTES CONECTADOS A 

VENTILACIÓN MECÁNICA POR 

COVID-19 

N° DE PACIENTES EN 

ESTADO CRÍTICO POR 

COVID-19 

303.340 9.283 494 113 

 

Tanto a nivel nacional, como a nivel comunal, ha habido un aumento ostensible de los casos, 

especialmente, posterior a la cuarentena. 

 

A continuación, muestra en pantalla un gráfico, en el cual se visualiza el Informe Epidemiológico 

publicado de fecha 08 de mayo de 2020, respecto de los casos COVID 19, por comuna. 
COMUNA DE LAS CONDES 

 
 

 

La curva epidemiológica de Las Condes se mantuvo, por mucho tiempo, con un número de casos 

bastante parejo. Sin embargo, una vez levantada la cuarentena, comenzaron a aumentar los casos 

en forma progresiva, cuya situación les preocupa de sobremanera, dado que evidentemente está 

relacionado con el levantamiento de la cuarentena. 

 

A partir del 24 de marzo, se instalaron laboratorios comunales para tomar muestras, por lo que, 

desde esa fecha se han tomado 707 muestras, entre el SAPU, CESFAM Aníbal Ariztía y 

Apoquindo, de las cuales 163 resultaron positivos y 150 resultados se encuentran pendientes, dado 

que hubo una aglomeración en todos los laboratorios, a nivel nacional. Incluso, en su opinión, 

considera que existen muchos casos pendientes, a la fecha. En general, los casos positivos de la 

comuna, se encuentran concentrados en la zona de Colón Oriente (Alexander Fleming, Padre 

Hurtado, Vital Apoquindo, Río Guadiana, etcétera), cuyo sector está absolutamente 

georreferenciado. 

 

En relación a las estrategias de salud, cabe informar que el proceso de vacunación contra la 

influenza, se encuentra prácticamente finalizado, dado que ya fueron vacunados los grupos 

objetivos mayoritarios, excluyendo a los alumnos, quienes están siendo vacunados en la 

actualidad. Se logró una amplia cobertura de vacunación en los adultos mayores y pacientes 

crónicos, como también, las embarazadas que se atienden en los CESFAM de Las Condes. Del 
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mismo modo, se encuentran cubiertos los jardines infantiles, inclusive, han sido contactados por 

nuevos jardines, los que no estaban catastrados, por lo que, probablemente, en años anteriores, 

realizaban este proceso en el sector privado.  

 

En cuanto a los colegios, los alumnos han sido convocados un día específico a sus respectivos 

establecimientos para ser vacunados. No obstante, algunos papás han optado por vacunar a sus 

hijos en el sector privado. En ese contexto, no se ha vacunado al total de la matrícula, pero sí se 

ha inmunizado a un gran porcentaje de cada colegio. 

 

A continuación, se detalla dicha información. 

 

• Total Personas Inmunizadas: 62.584 

• Adultos Mayores de 65 Años:  28.875  

• Adultos Mayores Vacunado en Domicilio: 4.228 

 

Los CESFAM continúan funcionando en condiciones de contingencia o emergencia sanitaria. Los 

CESFAM tienen el deber y la obligación de continuar prestando atención a las actividades críticas, 

como son: farmacias, control de embarazo, alimentos a menores de seis meses, radiografía de 

cadera a guaguas de tres meses, urgencias dentales estrictas, patologías agudas, visitas 

domiciliarias a postrados y control exhaustivo de pacientes que utilizan métodos anticonceptivos. 

 

Del mismo modo, se continúa realizando la entrega de medicamentos a domicilio, a los pacientes 

críticos. Como también, el Hospital del Salvador y Hospital del Tórax están enviando los 

medicamentos de especialidades a los consultorios, para ser distribuidos a domicilio a los pacientes 

de Las Condes, con el objeto que no concurran a dichos hospitales a retirarlos en forma presencial.  

 

En cuanto al proceso de vacunación contra la influenza, informa que, a la fecha, han sido 

inmunizadas 62.584, lo que se considera relevante, puesto que el año 2019, a la misma fecha, se 

habían vacunado 20.000 personas menos. De ese total, 28.875 corresponde a adultos mayores de 

65 años y 4.228 adultos mayores han sido vacunados en domicilio. Si bien es cierto, la lista era 

mayor, muchos de los adultos mayores que se inscribieron en su momento, para ser vacunados a 

domicilio, optaron por realizar dicha gestión por sus propios medios, ya sea concurriendo al 

CESFAM o a una clínica privada o cancelando el servicio para ser vacunado en sus domicilios 

 

En relación a los migrantes bolivianos, informa que 209 personas fueron albergadas en el Colegio 

Simón Bolívar, entre los cuales hay 14 niños menores de quince años y 5 adultos mayores de 

sesenta años y una adulta mayor de 80 años, que presenta muy buena condición. Asimismo, en 

este grupo, hay 13 mujeres embarazadas, una de las cuales resultó positiva con fecha 05 de mayo, 

razón por la cual todos los albergados se encuentran en cuarentena, desde esa fecha. Se trata de 

una persona de 38 años, que cuenta con un embarazo de alrededor de veinticinco semanas, por lo 

que, en este momento, se encuentra hospitalizada en el Hospital Luis Ticné. 

 

Dado lo anterior, las personas albergadas deben mantener cuarentena hasta el 19 de mayo, siempre 

y cuando no se genere un nuevo caso positivo, puesto que, si fuese así, se tendría que prolongar la 

cuarentena por otros 14 días, desde el momento que surja ese nuevo caso.  

 

A través de Desarrollo Comunitario, se están gestionando todos los trámites asociados al 

Departamento de Extranjería y Migración, puesto que algunas de estas personas no cuentan con 

pasaporte o carnet, de manera que una vez que termine la cuarentena puedan regresar a su país de 

origen.  
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Al igual que, en el caso de las residencias sanitarias, en este albergue se están aplicando todos los 

protocolos y se está entregando toda la asistencia médica que requieren dichas personas. Se espera 

que no se produzca ningún otro contagio, de manera que puedan regresar a su país el 19 de mayo. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, agradece la presentación y ofrece la 

palabra respecto de la misma. 

 

El señor Jaime Figueroa, consulta si el aumento de los contagios es producto que la gente no usa 

mascarilla, no está respetando la cuarentena o toque de queda o por un tema de hacinamiento. En 

definitiva, cuáles son las principales razones de los contagios. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que los contagios son productos de todas las 

razones que formuló don Jaime Figueroa. En las zonas de alta concentración de gente se generan 

mayores contagios. Por ejemplo, los equipos de salud han visitado hogares que cuentan con tres 

dormitorios y viven cinco o seis familias, por lo que son más vulnerables, en términos de contagios. 

 

Del mismo modo, existen bastantes personas que se revelan a cumplir las indicaciones, dado que 

están convencidos que el coronavirus sólo afecta a los adultos mayores. En general, esta actitud se 

observa más en personas de 30 a 40 años. Por consiguiente, las principales razones de los contagios 

son producto de la desobediencia, en términos del no uso de la mascarilla, cero respeto al toque de 

queda o cuarentena; como también, producto del hacinamiento. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, consulta si es efectivo que, en un Hogar de Adultos Mayores, ubicado 

en Avenida Estoril, fallecieron once ancianos. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que, si bien las personas mayores no son las 

más contagiadas, sí corresponden al grupo de mayor riesgo por las patologías asociadas que 

presentan después de los años. En ese contexto, informa que, efectivamente, ha habido algunos 

fallecimientos en algunos hogares de adultos mayores, no todos por COVID. Es así que, en el 

Hogar Villa Soleares, fallecieron once personas, dos de las cuales no estaban contagiadas de 

COVID, sino que producto de otra patología. En general, es esperable que se generen casos 

positivos en dichos hogares, puesto que las cuidadoras trabajan por turno y, en su gran mayoría, 

se trasladan en transporte público, por lo que, perfectamente, podrían traer el contagio al hogar. 

 

En el caso de Las Condes, efectivamente, ha habido más fallecido en los hogares del adulto mayor, 

dado que, en esta comuna, existen alrededor de 90 establecimientos de estas características. 

 

El señor Harold Fritz, consulta si lo anterior implica que la comuna de Las Condes va a entrar 

nuevamente en cuarentena. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que las cuarentenas son determinadas por 

un panel de expertos, en base a ciertos criterios, tales como, número de casos activos capaces de 

transmitir infección; aumento de la incidencia de casos activos; concentración de casos activos por 

kilómetro cuadrado y capacidad asistencia de la red integrada COVID-19. En su opinión personal, 

es partidaria que se decrete una nueva cuarentena, para efectos de aminorar los casos de contagios. 

 

El señor Claudio Kerravcic, consulta si el examen de sangre es o no efectivo. Hace la consulta, 

porque, hoy día, estuvo presente en una reunión de la Clínica Cordillera, a cuyos participantes le 

realizaron un examen de sangre. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, señala que va a explicar la diferencia que existe entre 

el Test Rápido y Examen PCR. La sigla PCR significa “Reacción en Cadena de la Polimerasa”, la 
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cual se produce cuando, en el organismo de una persona, están los restos genéticos del virus, lo 

cual significa que es portador del virus, por lo que puede infectar a otras personas, independiente 

que sea asintomático. El Test Rápido es menos sensible que el PCR y tiene menor fiabilidad, 

puesto que sólo resulta positivo cuando la persona ya hizo la enfermedad, por lo tanto, no sirve 

para determinar si la persona tiene o no anticuerpos. Por consiguiente, el Test Rápido sólo sirve 

posterior a que la persona haya tenido la enfermedad, sea asintomática o sintomática. 

 

La señora Alejandra Alonso, entiende que la Directora de Salud es partidaria que se decrete una 

nueva cuarentena, no obstante, dicha decisión es determinada por el Ministerio de Salud. En ese 

contexto, consulta qué tanto podría influir la opinión de la Municipalidad de Las Condes y 

Dirección de Salud de Las Condes en esta decisión. Del mismo modo, consulta si la autoridad 

sanitaria considera las variables de hacinamiento, drogadicción, alcoholismo y otras, para adoptar 

dicha decisión. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que la autoridad sanitaria considera 

múltiples variables para adoptar la decisión de decretar una cuarentena en una comuna 

determinada. No obstante, independiente que se decrete o no una nueva cuarentena en Las Condes, 

en su opinión, la única forma de no contagiarse es quedarse en la casa, puesto que es la única forma 

de protegerse de este virus y si una persona debe salir a trabajar, en forma imperiosa, lo debe hacer 

tomando todas las medidas de autocuidado. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, agradece nuevamente la exposición 

de la Directora de Salud. A continuación, da la palabra a doña Bernardita Undurraga, Directora de 

Educación. 

 

La Directora de Educación, señora Bernardita Undurraga, informa que, a partir del cierre de los 

establecimientos educacionales, en Las Condes, se inició un plan educacional online en colegios 

y jardines municipales, lo cual ocurrió con fecha 19 de marzo del presente año. Es así que, durante 

este período de contingencia, se está desarrollando un plan educativo que abarca tres áreas, que 

son: 

 

 

 
    

En primer término, se activó el aprendizaje de los alumnos y la contención emocional de los 

mismos y de sus familias, a lo que posteriormente se unió la parte extracurricular, puesto que se 

consideró importante dar una señal a los alumnos, respecto a que no se encontraban en vacaciones, 

sino que se continuaría trabajando en el área del aprendizaje. 

 

Básicamente, el Área de Aprendizaje se desarrolla, a través de tres subáreas:  

 

En primer término, se hizo entrega de material pedagógica, que consideró textos del Ministerio de 

Educación y guías de apoyo. No obstante, existe un número importante de alumnos que continúan 

concurriendo a sus establecimientos educacionales, donde se les entrega dicho material, 

principalmente, aquellos que no cuentan con conectividad o que no les ha sido posible continuar 

con su aprendizaje en línea, en un cien por ciento. 

 

En segundo término, se implementó aprendizaje online, a través de tres plataformas, Apps y 

herramientas que se complementan entre sí. Cabe hacer presente que, a nivel internacional, no 

existe una única plataforma para abarcar todo aquello que se requiere para entregar aprendizaje, 

en período de contingencia, puesto que nunca había ocurrido una situación de estas características. 

 

1. APRENDIZAJE ALUMNOS 
2. CONTENCIÓN EMOCIONAL 

PARA ALUMNOS, 

APODERADOS Y FAMILIA 

3. EXTRACURRICULAR 
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Para efecto de realizar este trabajo, el Ministerio de Educación ha entregado lineamientos 

importantes y necesarios, denominados “priorizaciones curriculares”. La idea es acortar el 

currículum que debe entregarse a cada curso o nivel, acentuando aquello que es más significativo, 

en términos de aprendizaje, para que el alumno pase de curso. 

 

Paralelamente, MINEDUC ha entregado los lineamientos de evaluación, con el objeto de propiciar 

y apoyar los aprendizajes de los alumnos. En ese contexto, de acuerdo a un decreto emitido por el 

Ministerio de Educación, las evaluaciones sólo deben ser formativas, por conceptos y por procesos, 

en términos que se evalúa lo que va haciendo el alumno y no el resultado final. No obstante, 

paulatinamente, se ha ido incorporando en el resultado final un porcentaje de logros, de manera 

que, al momento que los alumnos se reintegren a sus clases presenciales, dicho porcentaje incida 

en su promedio final. Del mismo modo, este año se emitió un decreto, que establece que se deben 

efectuar menos evaluaciones por asignatura. 

 

Por otra parte, informa que se uniformaron todas las plataformas web de los colegios municipales, 

las cuales cuentan con todas las indicaciones y links, para que los estudiantes puedan continuar 

con su aprendizaje en línea. A modo de ejemplo, muestra en pantalla la Plataforma del colegio 

Juan Pablo II. 
PLATAFORMAS EDUCACIONALES A SU DISPOSICIÓN 

 

 Haz click en la plataforma de tu nivel. 

 Plataforma Insignia: 1er. Básico a IV Medio. 

 Google Classroom: 4to. Básico a IV Medio. 

 Aprendo en Línea: Complementa para todos los niveles. 

 Horario Clases Online 

 Coordinadores explicando las plataformas 

 Tutorial Insignia 

 Tutorial Classroom 

 

 

En relación a los ajustes curriculares de la Prueba PSU, informa que se dictaminaron grandes 

cambios. No obstante, es importante señalar que, tanto la PSU 2020, como la PSU 2021, se 

denomina “PSU Transitoria”. En términos de habilidades, las preguntas asociadas a comprensión 

lectora y matemáticas, se redujeron de 80 a 65 preguntas. 

 

Dado que se trata de una prueba de transición, se disminuye la ponderación de 50% a un 30%, para 

efecto de ingresar a la universidad o educación superior. 

 

Los contenidos se acotan hasta III medio; la admisión especial aumenta de 15% a 20%, según 

ranking y se mantiene en 450 puntos promedio, lenguaje y matemática, para postular. 

 

Entre las estrategias de trabajo que se han desarrollado con alumnos, están las siguientes: 

 

 Trabajo con textos de apoyo PSU matemática 

 Trabajo con plataforma y puntaje nacional ministerial, en línea. 

 Entrega de tablets de apoyo a todos los alumnos. 

 Taller habilidades PSU (horario jornada escolar). 

 Todos los alumnos con preuniversitario. 

 

La asistencia comunal al Preu UC alcanzó a un 94% la última semana de clases (27 al 30 abril), la 

cual ha mejorado sustancialmente. Asimismo, se está sosteniendo reuniones con alumnos de IV 

medio, para efecto de aclarar todas sus dudas. 
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Por otra parte, informa que se realizó un levantamiento respecto de los alumnos que cuentan con 

dispositivos o conectividad para continuar con su aprendizaje y el porcentaje de alumnos que está 

trabajando por plataformas online y material impreso, cuya información, se detalla en los 

siguientes gráficos. 

 
% PROMEDIO ACCESO CONECTIVIDAD Y EQUIPOS POR 

COLEGIOS 

 
 

 % DE ALUMNOS TRABAJANDO POR PLATAFORMAS ON LINE Y 

MATERIAL IMPRESO (SEMANA DEL 4 AL 8 DE MAYO) 

 

 

El 88.1% de los alumnos cuenta con dispositivos o conectividad para continuar con su aprendizaje 

y, entre el 4 y 8 de mayo, un 80% de alumnos trabajó, mediante plataformas online y material 

impreso. En cuanto al 20% restante, se están efectuando estrategias distintas para incentivarlos a 

trabajar por estos medios. 

 

Actualmente, se encuentra en estudio un plan de retorno a clases, el cual abarca cuatro focos 

importantes. 

  

1. Control Sanitario de los alumnos, docentes y asistentes de la educación. La propuesta es que 

presenten un carnet que acredite que no cuentan con síntomas COVID (temperatura, tos, 

etcétera). 

2. Medidas sanitarias al interior del establecimiento educacional (sanitizador, lavado de manos 

frecuente, alcohol gel, etcétera). 

3. El Área Académica se propone realizar en dos jornadas. En la mañana, con alumnos de 

prekínder a sexto básico, considerando el almuerzo y, en la tarde, con alumnos de séptimo a 

cuarto medio. 

4. El desarrollo emocional se contempla trabajar en consejos de cursos. 

 

Otro factor importante considerado en el plan educativo que se está desarrollando, durante este 

período de contingencia, en los colegios y jardines municipales, dice relación a la contención 

emocional que requieren los alumnos, apoderados y familias. 

 

La contención emocional se está trabajando en los Centros de Aprendizajes, en los cuales se 

activaron las atenciones que entregan los profesionales a los alumnos y apoderados, quienes 

otorgan un apoyo parental más específicos. Asimismo, se está realizando un ciclo de charlas y 

talleres orientado a los padres, en línea. 

 

Del mismo modo, en los colegios, se activaron los protocolos de convivencia escolar y familiar, 

con el objeto de evitar el bullying; como también se está realizando un trabajo de autocuidado de 

los alumnos y la formación de líderes. Asimismo, los profesores jefes están desarrollando consejos 

de curso y reuniones de apoderados, todas en línea, las cuales han tenido una alta asistencia. 

 

En relación a los profesionales por área, informa que, entre marzo a la fecha, se han realizado 

12.107 atenciones en los Centros de Aprendizaje 1 y 2. Un 46.2% de la demanda profesional está 
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asociada a los psicólogos, un 22% los psicopedagogos, un 9.7% los profesores y un 22.1% los 

profesionales de otras áreas. Dicha información, se detalla en el siguiente gráfico. 
ATENCIÓN DE PROFESIONALES POR ÁREA CDA 1 – CDA 2 

 
 

 

El ciclo de charlas fue reactivado el miércoles 6 de mayo, las cuales están dirigidas a las familias 

de los colegios municipales. En dichas charlas se tratarán temáticas, tales como:  

 

 “Violencia durante la Cuarentena”: miércoles 06 de mayo, a las 19:00 horas. 

 “Regulación de las redes sociales y el uso de pantallas: miércoles 13 de mayo, a las 19:00 

horas. 

 “Maneo de niños con necesidades educativas especiales, en tiempos de cuarentena”: 

miércoles 20 de mayo, a las 19:00 horas. 

 “Trastornos del sueño en los niños, durante la cuarentena”: miércoles 27 de mayo, a las 19:00 

horas. 

 

Otro factor importante considerado en este nuevo plan educativo, dice relación al Área 

Extracurricular, donde se está trabajando en lo siguiente: 

 

a) Talleres Extraescolares:  

 

 Ciencias Aplicadas. 

 Escuela de Talentos (Fútbol UC). 

 NUBE (Arte 5to. Básico Plan de Estudios). 

 PENTA UC. 

 

b) Entretención:   

 

 Concursos Varios (Abuelos, Día de la Madre). 

 COVER Afina, FESTIBAILA. 

 Musical Vecinal. 

 

c) Cultura:  

 

 Link Teatro Municipal y otras actividades culturales de la comuna. 

 Link Bibliotecas Escolares – Educacionales Digitales. 

Profesor Psicopedagogo otras áreas Psicologo

Atenciones profesionales en distintas áreas (marzo - abril)
2020      CDA 1-2

9,7%

22,0% 22,1%

46,2%
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 Link visitas digitales museos de la comuna, nacionales e internacionales. 

 Otras actividades culturales (página web de cada colegio). 

 

En relación a los Jardines Infantiles, informa que también se están realizando actividades, vía 

online, las cuales han contado con una asistencia importante. Dicho trabajo se está realizando, a 

través de la agenda virtual Kids Book, la cual permite al jardín infantil agilizar el registro de las 

actividades diarias de los niños, notificando en tiempo real a los familiares. En definitiva, permite 

fortalecer el vínculo con el niño y las familias, a través de cápsulas, videos y contacto diario. 

 

A continuación, muestra en pantalla un gráfico, en el cual se indica el porcentaje de niños que está 

trabajando en las actividades que desarrollan los jardines infantiles de la comuna, a través de la 

agenda virtual. 

 

 
 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, agradece la presentación de doña 

Bernardita Undurraga, Directora de Educación. A continuación, ofrece la palabra respecto de la 

materia. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, felicita a la Directora de Educación y a todo su equipo, por el trabajo 

que se está desarrollando en el Área de Educación. Considera que se trata de una experiencia 

inédita, a nivel internacional, el hecho de poder adaptarse a esta nueva situación. Cree que 

realmente meritorio la labor que se está desarrollando en el área de salud, por lo que reitera sus 

felicitaciones. 

 

El señor Juan Pérez, consulta si los miembros del COSOC podrían ingresar al link, para visitar 

virtualmente los museos nacionales e internacionales. 

 

La Directora de Educación, señora Bernardita Undurraga, responde que se preocupará de 

compartir el link con todos los miembros del COSOC. Además, no sólo es factible visitar museos 

nacionales e internacionales, sino que también conocer distintas bibliografías, bibliotecas y otras 

asociadas al área educacional. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, da la palabra a doña Javiera Benítez, 

Directora de Seguridad Pública, para efecto que entregue información respecto de las estadísticas 

de delitos en tiempos de emergencia sanitaria y medidas que se están implementando respecto de 

los mismos. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, informa que, pese a que no se 

encuentran en cuarentena, continúan con una intensa actividad respecto de la crisis sanitaria, 

enfocada, principalmente, en la fiscalización del uso de las mascarillas y del comercio. La crisis 

sanitaria ha sido bastante desafiante en el ámbito de seguridad, independiente que la comuna se 
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encuentre o no en cuarentena, principalmente, por el nerviosismo que existe en la ciudadanía 

acerca de las normas que rigen en este período, en términos de los deberes y derechos de cada una 

de las personas. En ese contexto, informa que fue gestionado un decreto pretendía otorgar mayores 

facultades a los inspectores municipales, para ejercer labores fiscalizadoras, pero finalmente no 

prosperó del todo. Actualmente, la responsabilidad del cumplimiento o quebrantamiento de las 

medidas sanitarias radica en la autoridad sanitaria. Sin embargo, dado que dicha entidad se 

encuentra desbordada, en términos de fiscalización, los alcaldes realizaron todas las gestiones para 

que se otorgaran mayores facultades a los inspectores municipales. Sin embargo, con fecha de 

ayer, se tomó conocimiento que dicho decreto fue retirado, con el objeto de volver a ingresarlo 

con algunas correcciones. Sin perjuicio de lo anterior, la Municipalidad de Las Condes cuenta con 

una Ordenanza Local que regula el uso obligatorio de la mascarilla en el espacio público. 

 

Asimismo, en el 1402, se están recibiendo muchas consultas relacionadas con la crisis sanitaria, 

las cuales son derivadas a profesionales de la salud de la Corporación de Educación y Salud, para 

efecto que sean respondidas de la mejor forma posible. En general, se reciben consultas respecto 

a las medidas que se deben tomar en caso de sospechar que se encuentran contagiados de 

coronavirus, por el hecho de haber tenido contacto con una persona positiva. 

 

En relación a los partes cursados por incumplimiento de la ordenanza que establece el uso 

obligatorio de la mascarilla, informa que Seguridad Ciudadana cursó 368 partes de cortesía, 

principalmente, en el período que entró a regir dicha ordenanza y posteriormente, ha cursado 373 

partes reales. El mandato del alcalde no ha sido enfocarse en la población flotante, sino más bien 

en los habitantes de Las Condes, dado que tienen la obligación de conocer las normas o 

reglamentos que dispone la municipalidad, a nivel comunal. 

 

En relación a los ruidos molestos, Seguridad Ciudadana ha cursado 62 infracciones por dicho 

concepto. En general, este problema se origina, principalmente, entre los días jueves y domingo. 

 

En cuanto a los condominios, cabe señalar que, de acuerdo a la Ley de Copropiedad, los vecinos 

son los responsables de regular internamente la emisión de ruidos molestos u otros aspectos de 

convivencia al interior de los mismos. No obstante, a través de Seguridad Ciudadana, se les está 

entregando los protocolos o recomendando las medidas a seguir al interior de las copropiedades, 

pero no cuentan con facultad para impedir que se realice una celebración al interior de un 

departamento. 

 

En materia delictual, informa que, en las últimas cifras de Carabineros, se visualiza un descenso 

bastante importante en materia de delitos violentos y delitos contra la propiedad, que alcanza a un 

-23% Dicha información, se detalla en la siguiente tabla. 

 
CIFRAS STOP 17 COMISARÍA 47 COMISARÍA TOTAL COMUNAL 

2019 2020 % 

CAMBIO 

2019 2020 % 

CAMBIO 

2019 2020 % 

CAMBIO 

DELITOS VIOLENTOS 315 252 -20% 159 151 -5% 474 403 -15% 

DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD 1481 1086 -27% 872 700 -20% 2353 1786 -24% 

TOTAL 1796 1338 -26% 1031 851 -17% 2827 2189 -23% 

 

Sin perjuicio de lo anterior, existe especial preocupación por los robos que sufren los transeúntes 

con participación de vehículos, puesto que el nivel de violencia de los delincuentes ha aumentado 

considerablemente, en relación a años anteriores, dado que, en general, las víctimas tienden a 

defender la substracción de sus bienes (celular, billetera u otro). Este delito se encuentra 

categorizado como robo por sorpresa, no obstante, en aquellos casos, en los cuales se utiliza un 

arma blanca para intimidar a la víctima, pasa a categorizarse como delito violento. 
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Este delito está radicado en aquellos sectores en que suelen existir muchos transeúntes, 

principalmente, en las zonas límites de la comuna de Las Condes, dado que, en general, se 

encuentran muy cercanas a carreteras, lo que permite a los delincuentes escapar del lugar en forma 

más rápida. Este delito ha aumentado el último tiempo, entre otras cosas, porque, hoy día, existe 

una menor circulación vehicular, lo que permite al delincuente huir más rápido del lugar. Ante esta 

situación, a partir del 29 de abril, Seguridad Ciudadana comenzó a realizar controles móviles de 

vehículos, en todos los sectores en los cuales se ha detectado un mayor número de robos a 

transeúntes.  

 

A la fecha, se han realizado 80 controles vehiculares, a través de los cuales se han cursado 17 

infracciones y se han retirado de circulación 10 vehículos, principalmente, motocicletas, producto 

que la persona no porta o no tiene licencia de conducir. 

 

El señor Jaime Figueroa, considera que, en general, la ciudadanía no respeta las cuarentenas y los 

horarios del toque de queda, por lo que, en su opinión, no se deberían cursar partes de cortesía, 

sino que, en forma inmediata, cursar una infracción real, de manera que la gente entienda que se 

deben cumplir las instrucciones que dispone la autoridad, precisamente, para controlar la crisis 

sanitaria. En este mismo contexto, consulta cómo se podrían fortalecer las medidas, para que, 

efectivamente, la ciudadanía respete las instrucciones que entrega la autoridad. A modo de 

ejemplo, en las ciudades europeas, las calles se encuentran absolutamente vacías, lo que está siendo 

fiscalizado en forma permanente por drones y otros medios; a diferencia de lo que ocurre en la 

gran mayoría de las comunas de la Región Metropolitana. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, considera que no es factible comparar 

la realidad existente en otros países con Chile, porque evidentemente cuentan con una cultura 

distinta y, además, todos los gobiernos han tomado diferentes medidas para enfrentar la crisis 

sanitaria. A modo de ejemplo, no conoce ninguna ciudad del mundo, en la cual se hayan adoptados 

cuarentenas sectoriales al interior de una comuna determinada. En el caso de Las Condes, 

Seguridad Ciudadana ha efectuado controles, en período de cuarentena, constatando que son muy 

pocas las personas que circulan por las calles sin contar con un permiso o salvoconducto, para esos 

efectos. 

 

En cuanto a los partes de cortesía, explica que la mayoría fueron cursados en el período que se 

determinó efectuar una labor educativa, de manera que la gente se acostumbrara o conociera la 

norma, lo que resultó bastante exitoso, puesto que, hoy día, toda la comunidad está en 

conocimiento que se dictó una ordenanza respecto del uso obligatorio de la ordenanza en los 

espacios públicos. Inclusive, a la fecha, aún se realiza una labor educativa con aquellas personas 

que portan algún elemento, pero éste no califica técnicamente, como mascarilla. No obstante, esas 

personas quedan registradas en una base de datos, por lo que sí es sorprendida una segunda vez 

cometiendo la misma falta, se le cursa una infracción real, en forma inmediata, la que es sancionada 

con la multa correspondiente por parte del Juzgado de Policía Local. 

 

El señor Claudio Kerravcic, señala que todos saben que, a partir del 18 de octubre, muchas cosas 

cambiaron, lo que se ve aún más agravado con la crisis sanitaria. En ese contexto, consulta si se 

encuentra suspendido el Programa Atlanta. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, responde que se cuenta con una 

investigación realizada al respecto. Sin embargo, al momento que se contemplaba efectuar la 

citación y se estaba coordinando el envío de la carta, para efecto de reunirse con todas las entidades 

involucradas en dicho programa, Carabineros, Fiscalía, municipalidad y otros organismos, fue 

decretada la cuarentena en la comuna de Las Condes. 
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Dadas las características del programa, en términos de su implementación y objetivos, no se 

considera prudente convocar a una reunión. Además, no se sabe si las personas van a asistir a la 

reunión, dada las condiciones actuales. No obstante, el proyecto contemplado desarrollar, en 

conjunto con la Cámara de la Construcción, se encuentra vigente, el cual consiste en implementar 

un centro de rehabilitación en la comuna, lo que es clave para el desarrollo del Programa Atlanta. 

Por consiguiente, al momento que se vuelva a la normalidad, se espera continuar adelante con 

dicho proyecto. 

 

El señor Harold Fritz, consulta cómo ha afectado la crisis sanitaria al equipo de Seguridad 

Ciudadana, principalmente, a los patrulleros. Hace la consulta, puesto que una persona contagiada 

podría infectar a muchas otras, por lo que, eventualmente, podría verse disminuido 

considerablemente el personal de seguridad. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, responde que, a la fecha, no se cuenta 

con ninguna persona infectada en Seguridad Pública. No obstante, se han tomado todas las medidas 

preventivas, para efecto que no ocurra aquello que plantea el señor Harold Fritz. Entre otras, el 

personal fue dividido en cinco grupos distintos, entre los cuales no existe contacto, lo cual les 

permite funcionar de lunes a domingo, durante las 24 horas del día. Cada uno de estos grupos está 

integrado por 25 personas y, a su vez, subdividido en cinco subgrupos. Cada uno de estos 

subgrupos opera en distintos recintos municipales, en Spa El Alba, Spa Apoquindo, Spa Rolf 

Nathan y Patagonia, con lo cual se evita que haya contacto entre ellos. Por consiguiente, si hubiese 

una persona infectada, sólo tendrían que cumplir el período de cuarentena el grupo al cual 

pertenece esa persona. 

 

Esta misma modalidad de trabajo se está desarrollando por parte del personal de la Unión 

Comunal. 

 

La señora Nadia Serrano, en primer término, felicita a doña Javiera Benítez y a todo su equipo, 

por la gran labor que está desarrollando Seguridad Ciudadana. Del mismo modo, solicita transmitir 

sus agradecimientos a Carabineros, puesto que le consta el gran trabajo que realizan, para dar 

mayor tranquilidad a la ciudadanía, en materia de seguridad. 

 

En segundo término, entiende que, producto de la cuarentena y toque de queda, han disminuido 

los delitos en la comuna de Las Condes y los delincuentes cambiaron su modo operandi, en 

términos que la gran mayoría de los delitos están ocurriendo durante el día y no, en horario 

nocturno, como solía ocurrir anteriormente. Sin embargo, los delincuentes han aumentado 

considerablemente su nivel de violencia y agresión hacia las víctimas. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, señala que, efectivamente, entre las 

diez de la noche y las siete de la mañana, no están ocurriendo delitos en la comuna de Las Condes, 

principalmente, aquellos asociados a portonazos o robos en lugares habitados, los que, en general, 

solían ocurrir en la noche, dado que, a ese horario, no existe mayor circulación vial, lo cual les 

permite darse a la fuga de manera rápida. No obstante, de igual forma, continúan existiendo 

algunos portonazos durante el día, pero no son muchos. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, considera que la información 

entregada por las distintas direcciones municipales ha sido bastante acabada, por lo que agradece 

a los directores de estas unidades. 

 

2. CUMPLIMIENTO DEL ART. 94 INCISO 9 DE LA LEY 18.695, ORGÁNICA 

CONSTITUCIONAL DE MUNICIPALIDADES Y DEL ART. 27, LETRA A) DEL 
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REGLAMENTO DEL CONSEJO COMUNAL, DEC. ALC. SECC. 1RA N° 3739 DE 14 

AGOSTO DE 2013 - PRONUNCIAMIENTO CUENTA PÚBLICA AÑO 2019 - 2020 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que aún cuando se aprobó 

el Acta de la Sesión Extraordinaria, en la cual rindió Cuenta Pública del Alcalde, de acuerdo al 

Artículo 94, inciso 9 de la Ley 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades y del Artículo 

27, letra a) del Reglamento del COSOC, corresponde pronunciarse formalmente respecto de la 

materia. 

 

Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades:  

 

Artículo 94: Con todo, en el mes de mayo de cada año, el consejo deberá pronunciarse respecto 

de la cuenta pública del alcalde, sobre la cobertura y eficiencia de los servicios municipales, así 

como sobre las materias de relevancia comunal que hayan sido establecidas por el concejo, y 

podrá interponer el recurso de reclamación establecido en el Título final de la presente ley”. 

 

Reglamento COSOC:  

 

Artículo 27, letra a): Al Consejo le corresponderá: Pronunciarse, en el mes de mayo de cada 

año, sobre: 

 

a) La Cuenta Pública que el Alcalde efectúe de su gestión anual y de la marcha general de 

la Municipalidad, según lo dispuesto en el Artículo 67 de la Ley Orgánica 

Constitucional de Municipalidades. 

 

En consecuencia, independiente de la aprobación del Acta de la Sesión Extraordinaria celebrada 

para esos efectos, corresponde pronunciarse respecto de la Cuenta Pública del Alcalde, Gestión 

2019 – 2020. 

 

Se aprueba por unanimidad, dando lugar al siguiente acuerdo: 
 

ACUERDO Nº 04/2020 
Por unanimidad de los Consejeros presentes, el Consejo Comunal de Organizaciones de la 

Sociedad Civil de Las Condes manifiesta su opinión favorable respecto de la Cuenta de Gestión 

Anual y Marcha General de la Municipalidad 2019 – 2020.  

 

3. CUENTA DE COMISIONES 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que, desde la sesión pasada, 

el COSOC ha sido citado a las siguientes comisiones de especialidad. 

 
Nº FECHA REUNION TEMAS TRATADOS 
1 08.04.2020 Comisión de Urbanismo 1. Aprobación Convenio SERVIU – Municipalidad de Las Condes (Proyecto 

Cerro Colorado). 

2 23.04.2020 Comisión de Transporte 2. Análisis Propuesta Adendum 1 de Metro referido a Línea 7 de Metro 

 

 Comisión de Urbanismo – 08 de abril 2020 

El señor Felipe Cádiz, señala que, en la sesión pasada, informó que la Municipalidad de Las 

Condes celebró un convenio con el SERVIU, para desarrollar un proyecto en el terreno en el cual 

funcionaba la Federación Nacional de Tenis. No obstante, se trata de un proyecto que aun no se 

encuentra absolutamente definido, puesto que aún no se ha informado respecto de su fecha de 

inicio, a pesar que, hace dos días atrás, el Ministro Cristián Monckeberg y el Alcalde mostraron a 

los medios de comunicación una maqueta del proyecto, el cual considera dos torres de viviendas 

en los extremos del terreno, Américo Vespucio y Alonso de Córdoba, con una plaza central de 
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áreas verdes y áreas deportivas. Se trata de un terreno de cuatro hectáreas y el proyecto se 

contempla construir por etapas. No obstante, reitera que se la propuesta se encuentra, a nivel de 

anteproyecto, dado que se requieren cumplir una serie de pasos adicionales. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, manifiesta que también leyó la nota 

de prensa que se realizó respecto de este proyecto. Se trata de un proyecto de gran relevancia, por 

lo que considera importante que el COSOC tenga una opinión acerca de esta materia. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, complementa la información, diciendo que el proyecto considera la 

construcción de cuatro torres, a las que se podrá acceder a través de un subsidio habitacional de 

arriendo. Asimismo, el proyecto incluye un parque, zonas deportivas y de recreación. 

 

El señor Jaime Figueroa, señala que sería interesante conocer un detalle de este proyecto 

inmobiliario, así como también de otros proyectos que se encuentran en proceso de evaluación por 

parte de la municipalidad, en el sector de Fleming, Bilbao. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, concuerda con el señor Figueroa, 

respecto a que sería interesante convocar a una sesión especial, para tratar esta materia. 

 

El señor Felipe Cádiz, cree que dichos proyectos responden a ideas que se están planteando por 

parte del municipio, las que, probablemente, se conozcan en detalle cuándo estén más 

desarrolladas, pero, a la fecha, entiende que no hay ningún bosquejo respecto de las mismas. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, discrepa de la opinión del señor Cádiz, puesto que, en la prensa, se 

anunció la firma de un convenio, entre la Municipalidad de Las Condes y el Serviu, precisamente, 

para hacer uso y tomar posición del terreno de Cerro Colorado. 

 

El señor Felipe Cádiz, aclara que no se está refiriendo al proyecto de Cerro Colorado, sino que a 

eventuales proyecto que se podrían desarrollar en otros sectores de la comuna, respecto de lo cual 

entiende que no se ha anunciado nada al respecto. 

 

En cuanto al proyecto de Cerro Colorado, el Alcalde planteó en la prensa que las propiedades 

serían arrendadas a bajo costo, de manera que se genere una base económica para obtener subsidios 

y adquirir propiedades. No obstante, le parece válido que se invite a la unidad correspondiente, 

para efecto que se informe al COSOC respecto de este anteproyecto. 

 

El señor Jaime Figueroa, agrega que también es importante tener claridad respecto a si la 

municipalidad cuenta con facultad, para entrar en el negocio del arrendamiento. En ese contexto, 

considera importante que, a futuro, el Alcalde o Administrador Municipal, exponga ante el 

COSOC, acerca de eventuales proyectos de estas características que se podrían desarrollar en la 

comuna de Las Condes. 

 

El señor Mauricio Molina, señala que le gustaría discutir el fondo de la política que desea llevar a 

cabo la municipalidad, porque el Estado está llamado a resolver la situación de marginalidad. En 

ese contexto, no cree que sea esa la política de la Municipalidad de Las Condes, sino más bien 

ayudar a las personas a insertarse de mejor manera en la sociedad, más que otorgarles de por vida 

un subsidio de arriendo. En lo personal, no está de acuerdo con la figura del subsidio de arriendo, 

puesto que podría significar perpetuidad, sino que debería ser un mecanismo móvil que permita a 

las personas ascender y emprender su vuelo propio, pero no dejarlos anclados por siempre con un 

subsidio de arriendo. Por consiguiente, cree importante discutir las políticas que va a ejecutar la 

municipalidad respecto de esta materia. 
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El señor Felipe Cádiz, entiende que la idea no es otorgar un subsidio de arriendo, sino que arrendar 

las propiedades a bajo costo, para efecto que las personas logren un ahorro por un período 

transitorio, para efecto de destinarlo a un subsidio habitacional. 

 

En cuanto a si la municipalidad cuenta con facultad legal para llevar adelante esta política, cabe 

recordar que la propuesta anunciada es desarrollar el proyecto en conjunto con el SERVIU, cuya 

entidad sí cuenta con facultades legales para esos efectos. Entiende que el compromiso del 

SERVIU es entregar en forma gratuita el terreno al municipio y el compromiso de la municipalidad 

es diseñar, financiar y ejecutar los estudios y construcción del parque y áreas deportivas que se 

desarrollarán en el inmueble, como complemento al futuro proyecto de viviendas que desarrollará 

el SERVIU. 

 

El señor Sergio Concha, comparte que, previo a dar una opinión respecto de esta nueva política de 

integración social o profundizar respecto del tema, sería bueno conocer cuál es el fondo de esta 

política y cómo se compatibiliza con la política del SERVIU. Por lo tanto, concuerda plenamente 

que se realice una sesión especial respecto del tema. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, señala que el Directorio tratará de 

reunir mayores antecedentes respecto de la materia, para efecto de informar al COSOC, en la 

próxima sesión. 

 

 Comisión de Transporte – 23 de abril de 2020 

El señor Antonio Gutiérrez, entiende que toda la información contenida en el Adenda N° 1 fue 

enviada a los miembros del COSOC, por lo que entiende que todos están informados respecto de 

la materia.  

 

4. VARIOS 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, ofrece la palabra en Varios. 

 

a) INFORMA ACERCA DE FALLECIMIENTO DE ESPOSA DE DON SANTIAGO 

TORREJÓN 

El señor Antonio Gutiérrez, hace llegar su más sentido pésame a don Santiago Torrejón, dado que 

recientemente falleció su esposa, por lo que debe estar pasando un momento sumamente triste. 

Solicita dejar registrado sus sentimientos y afectos hacia don Santiago Torrejón. 

 

El señor Jaime Figueroa, se suma a las palabras de don Antonio Gutiérrez. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, señala que hará llegar una nota a don 

Santiago Torrejón, a nombre de todo el COSOC. 

 

La Secretaria Ejecutiva, señora Andrea Godoy, informa que se envió una Corona de Caridad, a 

nombre del COSOC. 

 

La señora Nadia Serrano, agradece a doña Andrea Godoy por enviar una Corona de Caridad a don 

Santiago Torrejón, a nombre de todos los miembros del COSOC. 

 

b) ELECCIONES JUNTAS DE VECINOS 

El señor Sergio Concha, señala estar sumamente preocupado por el hecho que no se han podido 

realizar las elecciones de las Juntas de Vecinos, dado que está prohibido realizar reuniones con 

más de cincuenta personas, producto de la contingencia sanitaria. Entiende que, en el Congreso, 

existe un proyecto de ley respecto de la materia, el cual aún no ha sido promulgado, por lo que, en 

el intertanto, las organizaciones han buscado fórmulas para continuar en funcionamiento, pero no 
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tiene claro si están actuando dentro de la ley. Entre otras cosas, el Secretario Municipal envió un 

certificado provisorio indicando que era factible prorrogar el período por diez meses, producto de 

la contingencia sanitaria. No obstante, no tiene claro si dicho certificado es válido, de acuerdo a la 

ley. 

 

La señora Leonor Cabrera, informa que el Secretario Municipal le envió una carta certificada 

aplazando las elecciones de su Junta de Vecinos por un período de tres meses, vale decir, hasta el 

mes de agosto. Cree que la única alternativa es esperar, puesto que no pueden hacer nada al 

respecto. 

 

La Secretaria Ejecutiva, señora Andrea Godoy, informa que acaba de confirmar con don Jorge 

Vergara, Secretario Municipal, lo siguiente: 

 

 Se mantienen las fechas de convocatoria y elecciones del COSOC 2021- 2024, cuyo 

proceso se iniciará el 30 septiembre de 2020. 

 

 Aquellas Juntas de Vecinos que les corresponde llamar a elecciones, deben enviar al 

Secretario Municipal un Acuerdo del Directorio, en el cual se indique que por estar en Estado 

de Emergencia Constitucional están obligados a aplazar el plazo de las elecciones. El 

Secretario Municipal emitirá un certificado indicando que se encuentran vigentes, en 

principio, hasta el 31 de agosto de 2020. El correo de don Jorge Vergara, es el siguiente: 

abogado@lascondes.cl  

 

c) OFRECE ADQUIRIR LIBROS DE ESTUDIOS, A TRAVÉS DE BIBLIOTECAS 

COMUNITARIAS 

La señora Nadia Serrano, señala que, en su calidad de Presidenta de Junta de Vecinos, dirige dos 

bibliotecas comunitarias, las que cuentan con un ítem para la adquisición de libros, por lo que le 

gustaría ofrecer a la Directora de Educación que le haga llegar un listado de los libros que se 

requieren entregar a los alumnos de los colegios municipales. 

 

La Secretaria Ejecutiva, señora Andrea Godoy, señala que enviará a la señora Nadia Serrano el 

correo electrónico de doña Bernardita Undurraga, Directora de Educación, para efecto que 

coordine dicho ofrecimiento. 

 

d) AGRADECE A DEPARTAMENTO SOCIAL POR AYUDA QUE SE BRINDA A 

ADULTOS MAYORES 

La señora Carolina Rodríguez, a través de este medio, agradece al Departamento Social por la 

ayuda que se está entregando a los adultos mayores que viven solos, a quienes diariamente se les 

está entregando almuerzo. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que no hay más temas que 

tratar, por lo que procede a cerrar la sesión del COSOC. 

 

 

JORGE VERGARA GOMEZ 

Secretario Municipal 

 

 

cgce. 
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